

Fitch no descarta un efecto negativo en los niveles de mora en los acreditados de tarjetas y advierte que deberán crearse provisiones: Alberto Aguilar

JAVIER ALATORRE: Vamos ahora con Alberto Aguilar y su comentario. ¿Cómo estás Alberto?

ALBERTO AGUILAR: ¿Cómo estás Javier? Amigos, qué gusto saludarlos como siempre. Si la situación financiera en el mundo era complicada desde que inició el año, con el famoso Brexit, esta decisión de Gran Bretaña de salir de la Unión Europea, el entorno se ha hecho más complicado. Hace unos días, como se sabe, el Banco de México tuvo que reaccionar en consecuencia y elevó la tasa interbancaria, la TIIE, otros 50 puntos base. Es el segundo aumento de las tasas en el año en nuestro país y el tercero en apenas seis meses, para llegar a 4.25 por ciento.

El objetivo del banco central fue detener la presión de toda la volatilidad sobre nuestra moneda que aun así se ha debilitado, por lo que el dólar ya ha estado por encima de los 19 pesos. La devaluación ya se ve reflejada en el aumento de precios de muchas mercancías que consumimos y por ende se está buscando contener la inflación.

Además, con el alza de las tasas, se encarece más el costo del crédito que en muchos renglones de por sí no es barato. Para las empresas esta situación no es la mejor noticia ya que sus financiamientos están contratados a tasa variable.

En consecuencia, su pago será más oneroso y el nuevo crédito también costará más, lo que seguramente en el corto plazo va a frenar muchos proyectos.

Para las personas físicas que busquen financiamiento con la banca, igual el entorno se vuelve complejo, los créditos de nómina de por sí ya prohibitivos van a subir más y qué decir con los que tienen que ver con la tarjeta de crédito. En este escenario, como clientes debemos de ser más cuidadosos para evitar desaguados.

De por sí la participación del crédito en tarjeta, que llegó al 14 por ciento de la cartera total de la banca, cayó al 8 por ciento en los últimos siete u ocho años. Los bancos ya se están preparando para una posible alza del índice de cartera vencida.

La calificadora Fitch no descarta un efecto negativo en los niveles de mora en los acreditados de tarjeta y advierte que deberán crearse provisiones. Aun así se cree que la situación va a tener un impacto moderado en la banca ya que con el alza de las tasas crece su rentabilidad.

Y es que de por sí, por el lado de la captación, lo que pagan los bancos a los ahorradores tiene un costo bajo, 57 por ciento de las cuentas prácticamente son a la vista. Así que el segundo semestre se anticipa más complicado para nuestra economía, el entorno no es la mejor invitación para que las empresas inviertan y ya no se diga para el atribulado consumidor.

Pues Javier, amigos, el comentario de negocios de esta noche, noche de lunes.

JAVIER ALATORRE: Gracias Alberto.